

第4部 支援の現場から
(6)

ここにいるよ

沖縄子どもの貧困

県奨学金に疑問の声

「県子どもの貧困対策推進計画」の目的の一つとして、2017年度から新設される給付型奨学金の対象が県外の「難関大学進学者に限定されている」とに対し、子どもの貧困層に取り組む支援団体や研究者は、「門戸が狭すぎる」「多くの子が申請するできない」と疑問の声を上げる。

県が新設する奨学金は、17年に大学に入学予定の高校生が対象で、初年度は25人程度を見込んでいた。在学中の4年間、月7万円を支給するほか、受験料や入学金なども給付対象になる予定だ。7月末に希望者を募集し、10月ごろまでに候補者を決定する。財源は沖縄振興一括交付金を活用する。

県教育庁教育支援課は、「まだ決定ではない」としながらも、「県の産業振興を担うグローバル人材の育成を主眼に制度設計している」と強調。「本来、県外大学に進む能力がありながら、仕送りが困難などの経済的理由で県内大学に進むするケースが相当数あると把握している」と導入の経緯を説明する。

「難関大に限定門戸狭すぎる」

県教育庁教育支援課は、「まだ決定ではない」としながらも、「県の産業振興を担うグローバル人材の育成を主眼に制度設計している」と強調。「本来、県外大学に進む能力がありながら、仕送りが困難などの経済的理由で県内大学に進むするケースが相当数あると把握している」と導入の経緯を説明する。

県教育庁教育支援課は、「まだ決定ではない」としながらも、「県の産業振興を担うグローバル人材の育成を主眼に制度設計している」と強調。「本来、県外大学に進む能力がありながら、仕送りが困難などの経済的理由で県内大学に進むするケースが相当数あると把握している」と導入の経緯を説明する。

これに対し、本島南部で困難な4代の女性は、「難関から本島

の大学に進みた子も悩みは同じ対象から外さないでほしい」と注文を付ける。

琉球大学教育学部の上園園子准教授は、「県の調査で得られた結果は、『県の奨学金のあり方として『進学校から県外大学に進みたい』子もいるのはいいが、大学に限らず、進学を望む各種子に頼られるべきだ』と指摘する。

琉球大学人文学部講師社文化

県の給付型奨学金の対象となる予定の「スーパーグローバル大学」

■タイプA(トップ型)

- 国立 北海道大、東北大、筑波大、東京大、東京医科歯科大、東京工業大、名古屋大、京都大、大阪大、広島大、九州大
- 私立 慶應義塾大、早稲田大

■タイプB(グローバル牽引型)

- 国立 千葉大、東京外国語大、東京芸術大、長岡技術科学大、金沢大、豊橋技術科学大、京都工芸織維大、岡山大、熊本大
- 公立 国際教養大、会津大
- 私立 国際基督教大、芝浦工業大、上智大、東洋大、法政大、明治大、立教大、創価大、立命館大、関西学院大、立命館アジア太平洋大

の大学に進みた子も悩みは同じ対象から外さないでほしい」と注文を付ける。琉球大学教育学部の上園園子准教授は、「県の調査で得られた結果は、『県の奨学金のあり方として『進学校から県外大学に進みたい』子もいるのはいいが、大学に限らず、進学を望む各種子に頼られるべきだ』と指摘する。

琉球大学人文学部講師社文化